El Struendo Txiki de Pamplona, catorce años haciendo ruido

El Struendo nace oficialmente en 1965 y posteriormente, surge el Struendo Txiki en el año 2003

El bombo del Struendo cumple hoy 40 años desde su creación por los hermanos Jose y Miguel Aguirre

VICTORIA LEVINSKI

Pamplona

Bombos, silbatos, tambores, trompetas, mucho ruido y muchos peques son los elementos que no pueden faltar en el Struendo Txiki de Pamplona. No hay una edad establecida, no hay requisitos que se deban cumplir para participar, sólo armar barullo y pasarlo bien.

Ya han pasado 14 años desde que se celebró el primero. La iniciativa surgió del Struendo para los mayores, iniciado por Javier Echarte y Julián Velasco en 1965, que se decidió extender a las generaciones más jóvenes, y así, en 2003, nace el Struendo Txiki. Conocida como la organización desorganizada, el Struendo de Iruña es una peña sin subvención, que se mantiene al margen de cualquier oficialidad y "que obtiene sus recursos de la participación de todos los compañeros que forman parte de esta sociedad". "Las pegatinas, los pañuelos y todos los detalles los gestionamos y los pagamos nosotros", explicó Robert Aguirre, participante y organizador del Struendo.

No podía faltar tampoco un emblema para un evento tan multidinario y representativo de San Fermín. Para ello, en 1976, los hermanos Aguirre, Miguel y Jose (ya fallecidos), decidieron fabricar un enorme bombo para acompañar el Struendo, que hoy

CHOFERT



Varios niños participando en el Struendo Txiki de años anteriores.

Robert Aguirre y su hija Enara (abajo a la izquierda) y familiares en el Struendo de otro año.

cumple 40 años.Fue restaurado en el 2012, pero sigue siendo el símbolo del evento por excelencia. Ahora son sus hijos y nietos por las calles de Pamplona, tanto por los pequeños como por los mayores, en sus respectivos horarios. Es una tradición que se mantiene y se transmite de generación en generación. "Yo participo en el Struendo, también mis hijos y otros familiares y amigos. Nos sentimos orgullosos de nuestra historia. Esto se lleva en la sangre", añadió Robert Aguirre, que además es hijo de uno de los

La cita, hoy, a las 11.59 en Casa Marceliano

El Struendo Txiki, tendrá lugar hoy a las 11.59 horas en la antigua Casa Marceliano (detrás del Ayuntamiento). Este acto, tiene las mismas características que el de los mayores (hoy a las 23.59), pero en horario matutino y el recorrido más corto. Los participantes, tras reunirse todos inician la marcha dirgidos por Javier Echarte como cabeza de grupo. El recorrido comienza en el punto de encuentro, a continuación, se desplazan por Santo Domingo, la calle Nueva, plaza de San Francisco, calle Campana y terminan en el pocico de San Cernin donde dan por finalizado el recorrido cantando todos el Agur Jaunak.

creadores del bombo, Jose Agui-

Muchos niños, mucho ruido

Cientos de niños se apuntan a participar cada año y desde la edad más temprana. "Se ven niños en silleta, desde muy chiquitos vienen con bombos, silbatos y otros instrumentos para montar jaleo. Y la verdad es que disfrutan mucho." explicó Javier Echarte, uno de los fundadores del Struendo. Los más pequeños lo esperan con ganas, "a nosotros lo que más nos gusta es llevar el bombo y repartir las pegatinas a la gente", contaron los hijos de Robert Aguirre, Enara y Asier Aguirre Marciarte, de 6 y 11 años respectivamente, que participan en el acto desde el primer año de vida y que no se pierden uno desde entonces.

No tiene un día establecido, y tampoco una organización formal, pero sí un gran ambiente que compartir con todos aquellos que quieran formar parte de esta tradición. El Struendo de Iruña sigue sumando años, ya van 55 y esperemos que puedan ser muchos más.



Disfruta de la oferta comprando el cupón en www.chofert.com



lucir un cuerpo diez Nunca es tarde para mejorar y la mejora de tu

físico aún puede realizarse si comienzas el tratamiento cuanto antes, ¡Vivirás un verano perfecto con un cuerpo dies!







